

GEWALT IM AMT

Übermäßige polizeiliche
Gewaltanwendung
und ihre Aufarbeitung

28.05.2024 | 18:30 Uhr
Goethe-Universität Frankfurt
Campus Westend | Casino | Raum 832



Forschungsprojekt Körperverletzung im Amt durch Polizeibeamt*innen (KviAPol)

Die Veranstaltung präsentiert die Ergebnisse des von 2018 bis 2023 durchgeführten DFG-Forschungsprojekts KviAPol (Körperverletzung im Amt durch Polizeibeamt*innen). Auf Basis einer quantitativen Betroffenenbefragung mit über 3.300 Teilnehmenden und über 60 qualitativen Interviews mit Expert*innen aus Polizei, Justiz und Zivilgesellschaft wurden Situationen, Formen und Folgen polizeilicher Gewalt, sowie deren Bewertungen und Aufarbeitung durch Betroffene, Polizei und die Strafjustiz untersucht. Das Projekt arbeitet erstmals für Deutschland die unterschiedlichen Perspektiven auf übermäßige polizeiliche Gewalt auf und zeigt empirisch fundiert, welche Hindernisse sich bei der strafjustiziellen Aufarbeitung ergeben.

Im Vortrag stellen wir die Kernergebnisse der Untersuchung vor, berichten von den Erfahrungen der Betroffenen und skizzieren die funktionale Dominanz der Polizei, die bei der Aufarbeitung übermäßiger polizeilicher Gewalt deutlich wird. Im Anschluss ist Raum für Fragen und Diskussion.

Die Veranstaltung findet zugleich im Rahmen des dritten Praxisforums der Forschungsinitiative „ConTrust - Vertrauen im Konflikt“ statt.

VORTRAGENDE

Laila Abdul-Rahman | Kriminologin und Diplomjuristin

Hannah Espín Grau | Politikwissenschaftlerin und Diplomjuristin

Luise Klaus | Humangeographin

Tobias Singelstein | Professor für Kriminologie und Strafrecht am Fachbereich Rechtswissenschaft der Goethe-Universität Frankfurt am Main

Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Die Präsentation wird online live übertragen (sh. QR-Code) und aufgezeichnet.

